

Profesionistas, los más afectados por el desempleo (El Financiero 04/06/12)

Profesionistas, los más afectados por el desempleo (El Financiero 04/06/12) Zenyazen Flores / Isabel Becerril Lunes, 4 de junio de 2012 La tasa de desocupación en este segmento alcanza 10.7%. Supera en más de 100% a la de la población en general. Faltan esquemas para facilitar su ingreso al mercado laboral. - Menos empleo para los profesionistas Los jóvenes en México padecen un desempleo que es mayor al de la población en general, y en el caso de los profesionistas la situación se agudiza, ya que la tasa es del doble a nivel medio-superior y superior, donde se estima que hay 575 mil 715 desocupados. Asimismo, los jóvenes enfrentan ciclos de trabajo cortos, que son de alrededor de cuatro meses, y una baja participación en la creación de empresas, además de bajos ingresos, que en el caso de los profesionistas ascienden a nueve mil 977 pesos en promedio mensual. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), basados en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), indican que en el país la tasa de desocupación en jóvenes de entre 14 y 29 años es de 8.4 por ciento al primer trimestre de 2012, casi el doble que para la población en general, que es de 4.9 por ciento. El bloque con mayor problema es el de los jóvenes con más escolaridad, quienes presentan las tasas de desocupación más elevadas. Así, entre los que cuentan con una licenciatura o ingeniería la tasa de desempleo asciende a 10.7 por ciento, según datos de la STPS. Para los jóvenes con nivel medio superior la tasa de desempleo es de 8.8 por ciento; los de educación secundaria, de 8.2; con primaria completa, de 6.8; con primaria incompleta, de 5.9, y sin instrucción, de 6.4 por ciento. Lo anterior lleva a concluir a la STPS que "faltan esquemas de contratación para facilitar el ingreso de los jóvenes al mercado laboral () La Ley no prevé opciones y modalidades para que jóvenes puedan tener un empleo que se compagine con su situación y necesidades particulares". Apoyos Por separado, Miguel Ángel Carreón, director general del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), comentó que se ha identificado que el ciclo de empleo de los jóvenes dura aproximadamente cuatro meses, situación que se presenta principalmente en entidades con mayor densidad poblacional como el Estado de México, Veracruz, Jalisco, Oaxaca y el Distrito Federal. Entrevistado luego de la inauguración de la Cumbre de Empresarios Jóvenes del G-20, México 2012, consideró que para disminuir el desempleo juvenil es indispensable impulsar el "emprendurismo" en ese segmento poblacional como una forma de autoempleo; no obstante, las cifras en la materia no son alentadoras. Cifras de la STPS-ENOE al primer trimestre señalan que de la población ocupada en México, que suma 47 millones 147 mil 240 personas, sólo 4.8 por ciento son empleadores y 22 por ciento son ocupados por cuenta propia, pero cuando se trata de jóvenes hay una disminución considerable. Del total de la población de jóvenes ocupados, que asciende a 14 millones 804 mil 998, sólo 1.4 por ciento son empleadores y 9.7 por ciento trabajan por cuenta propia. Al respecto, Carreón mencionó que para reducir el desempleo entre la juventud es necesario un mayor acceso al crédito para la creación de empresas, ayudar a "dinamitar" los riesgos que pueda tener un joven empresario y fomentar los incentivos fiscales para crear más trabajos. Informó que al concluir el encuentro de empresarios jóvenes se elaborará un documento que se entregará al gobierno mexicano, que ostenta la presidencia del G-20, a fin de que sea entregado al primer mandatario, Felipe Calderón, y sea llevado a la cumbre que se realizará en Los Cabos, Baja California, el 18 y 19 del presente.